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Милые наши женщины!
Хочется поздравить каждую из вас с 

самым нежным, как первые подснеж-
ники, весенним праздником 8 Марта! С 
самого детства для меня этот день про-
низан особой атмосферой любви и теп-
ла. Я помню, как усердно мы мастерили 
для наших мам открытки, переживая, 
понравится ли… И до чего же приятно 
было мамино: «Вот это красота!»

Вы, женщины, дарите нам в жизни 
главное счастье, перед которым блек-
нут все материальные блага, успех и 
слава! Я искренне желаю вам иметь 
как можно больше поводов для радо-
сти и улыбок. Вы заслуживаете самых 
теплых слов и самых сумасшедших по-
ступков в вашу честь.

И хочется надеяться, что нам, муж-
чинам, удастся наполнять вашу жизнь 
только яркими красками, избавлять 
ваши хрупкие плечи от рутинных 
забот, радовать и баловать вас.

Желаю вам, милые наши жен-
щины, всегда оставаться таки-
ми же чуткими, обаятельными, 
внимательными, нежными, не-
предсказуемыми. Пусть в ваших 
семьях царят покой и благополу-
чие. А близкие люди не устают да-
рить внимание, любовь и заботу.

С праздником! 

Александр 
ТЕРЕНТЬЕВ
Депутат Государственной Думы РФ, 
Председатель Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Алтайском крае 

С Международным 
женским днем!

....БУДЕТ БЕЗ ВЛАСТИ

АЛЕКСАНДР ТЕРЕНТЬЕВ 
О ПОСЛАНИИ ПРЕЗИДЕНТА

СЛАБЫЙ ПОЛ В СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ СИЛЬНЕЕ СИЛЬНОГО
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– В центре вни-
мания Послания 
Президента РФ – со-
циальная политика. 
Важно, что он не 
побоялся озвучить, 
что 19 миллионов 
человек признаны 
в стране бедными. 
Это пугающая циф-
ра, и все усилия 
исполнительной и 
законодательной 
власти должны быть направлены на борьбу с бедностью. При-
чем не только через распределение материальных благ, дотаций 
и компенсаций, но и развитие отечественной промышленности, 
предпринимательства и создание рабочих мест.

Не нужно ограничивать свободу и инициативу бизнеса. Чтобы 
развивалась отечественная промышленность, необходимо снять 
ограничительные барьеры, образно говоря, «отпустить пружину», 
ослабить налоговое бремя.

Надо прекратить гнаться за статистикой в плане рас-
крытия преступлений экономической направленно-
сти и искать черную кошку в темной комнате, о чем 
Президент говорил раньше.

В целом это Послание главы государства задает верные векто-
ры работы, которые мы сможем оценить лишь по прошествии не-
которого времени.

– Для анализа любого текста всегда важен 
его контекст, то есть условия, в которых он по-
явился. Послание готовилось в весьма непро-
стой для власти обстановке: с осени прошлого 
года мы видим стабильное снижение доверия 
ко всем государственным институтам. И этот 
процесс имеет под собой вполне реальные 
основания: длительное снижение уровня до-
ходов, повышение пенсионного возраста, рост 
налогов и коммунальных платежей. Одновре-
менно мы наблюдаем, как растут состояния 
олигархов, топ-менеджеров госкорпораций, 
чиновников. В результате люди видят рост со-
циального расслоения. Общество раздражено 
и встревожено.

Все это объясняет основные акценты посла-
ния – поддержка семей, борьба с бедностью, 
повышение доступности медицинской помощи, 
развитие социальной инфраструктуры, эко-
логия. Обращение Президента оказалось под-
черкнуто социальным по содержанию и духу.
Для нашего края, стабильно занимающего 
нижние строчки рейтинга регионов по уров-
ню доходов, особенно актуальна тема борь-
бы с бедностью. Большое значение для нас 
имеет предложение ввести так называемый 
социальный контракт. Это механизм, при ко-
тором государство предлагает человеку ин-
дивидуальную программу поддержки, по-
могает получить новую профессию, найти 
работу, организовать подсобное хозяйство 

или собственное дело. Для того чтобы эта 
схема заработала в крае, нужно совершен-
но по-новому выстроить работу целого ряда 
министерств и ведомств, муниципалитетов. 
Нужно отметить, что Послание получилось 
весьма конкретным по предлагаемым мерам и 
срокам. Президент озвучил широкий перечень 
предложений по социальной поддержке, под-
черкивая, что деньги на это в стране есть. 

При этом глава государства жестко требует – 
уже в этом году люди должны почувствовать ре-
альные изменения к лучшему. И это значит, что ор-
ганам законодательной и исполнительной власти 
федерального и регионального уровня, а также 
муниципалитетам необходимо начать действовать 
немедленно.

слании Президента. Буквально красной 
нитью пронизывала всю его речь, начи-
ная от конкретного выражения в точных 
цифрах необходимой материальной под-
держки многодетных семей.

На мой взгляд, яркая фраза Владимира 
Владимировича: «Больше детей – меньше 
налогов» – отражает тот подход, который 
должно использовать Правительство в 
налоговой политике. Для меня, как пред-
ставителя партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, минус в данном случае один: все 
обозначенные увеличения и добавки 
будут не за счет принятия закона о про-
грессивной шкале налогообложения, о 
котором мы говорим не первый год. Не 
за счет справедливого распределения на-
логового бремени между 19 миллионами 
людей, живущими за чертой бедности и 
олигархами, получающими миллионные 
доходы в день. Именно закон о прогрес-
сивной шкале налогообложения должен 

стать финансовой основой для формиро-
вания поддержки материнства, детства, 
рождаемости и скорейшего преодоления 
разрыва между бедными и богатыми.

Владимир Путин четко дал понять, 
каким чиновникам и представителям 
других государственных структур нет 
места у власти, – тем, кто хочет работать 
«по накатанной, не напрягаясь». Им луч-
ше сразу уйти, сказал Президент. С чем я 
абсолютно согласен. Прямым текстом он 
говорит: не можете реализовывать пакет 
майских указов 2018 года, майских ука-
зов 2012 года – уходите. Время, как вы-
разился Владимир Владимирович, спрес-
совано. Его нет для раскачки, раздумий, 
просчетов и ошибок!

Это четкий и ясный посыл – пришло 
время молодых, энергичных, желающих 
работать, двигаться вперед и развивать-
ся. Президент много говорил о молодежи. 
Отметил программу «Лидеры России», но 

это только верхушка айсберга. Такие про-
граммы должны работать в каждом реги-
оне и должны стать социальными лифта-
ми для продвижения молодежи.

Но вместе с тем должна развиваться 
наука. Она должна быть не только фун-
даментальной, но и прикладной. Давать 
разработки для бизнеса, бизнес должен 
развивать экономику, давать рабочие 
места. Президент дал два года, обозна-
чив конкретные цифры, для того чтобы 
обнулить всю правовую базу по контро-
лю и надзору, для того чтобы облегчить 
работу бизнеса, снять забюрократизи-
рованность.

Важные аспекты работы намечены 

им по направлениям здравоохранения 
и образования. Это анонсирование про-
граммы «Земский учитель», снижение 
возрастных цензов «земских докторов». 
Продекларированы суммы. Президент 
дал прямое поручение о том, что первич-
ное медицинское звено должно быть в 
каждом населенном пункте. Я, как депу-
тат Государственной Думы от Алтайского 
края, с уверенностью заявляю, что эта 
проблема – в части здравоохранения  – 
для нашего региона острейшая. Оптими-
зация ФАПов привела к их дефициту, к 
дефициту кадров, и самое главное – на-
несла серьезный ущерб медицинской по-
мощи на селе. 

 
Александр Терентьев 
о Послании Президента: 
СПРАВЕДЛИВО 
И ЧЕСТНО!

Регулярно встречаясь с населением края, я буду обращать при-
стальное внимание на то, как выполняются поручения Президен-
та, озвученные в Послании, и в частности – по воскрешению фель-
дшерских пунктов в населенных пунктах.

Есть меры. 
Есть сроки...

Депутат Государственной Думы РФ, 
Председатель Совета регионально-
го отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Алтайском крае Александр 
Терентьев:

– В День социальной справедливости 
(что многие считают не случайным!) Пре-
зидент РФ Владимир Путин выступил со 
своим ежегодным Посланием. В нем глава 
государства обозначил приоритетные за-
дачи, которые должны решать органы за-
конодательной и исполнительной власти.

Один из важнейших блоков Послания – 
это демографическая ситуация в стране. 
Проблемы серьезные и требуют немед-
ленного участия государства. Причем не 
только меры по повышению рождаемо-
сти, снижению смертности и эмиграции, 
но и сохранению, сбережению суверенно-
го российского народа и нации.

Главным принципом нашего россий-
ского народа всегда был и остается прин-
цип социальной справедливости, и эта 
идея нашла прямое воплощение в По-

На борьбу 
с бедностью
На борьбу 
с бедностью
На борьбу 
с бедностью
На борьбу 

Анна Коваленко
Секретарь Бюро Совета реготделения СР 

в Алтайском крае

Владислав Вакаев
Депутат АКЗС, заместитель руководителя 

фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
о Послании Президента РФ
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КОМУ НА СЕЛЕ ЖИТЬ ХОРОШО
....БУДЕТ БЕЗ ВЛАСТИ

Александр Молотов
руководитель фракции 
«Справедливая Россия» в АКЗС, 
заместитель председателя 
комитета по бюджету и налогам

Олег Боронин
глава Сибирского сельсовета Первомайского района

Сергей Яловцев
глава Барановского сельсовета Змеиногорского района, 
депутат Змеиногорского городского Совета депутатов, председатель Совета 
местного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Змеиногорском районе

Очередная законодательная инициатива по переформатиро-
ванию местного самоуправления  – созданию муниципальных 
округов за счет объединения сельских поселений – вызвала 
взрыв экспертных мнений самого разного толка. Для сторонни-
ков реформы намерения думцев по совершенствованию власт-
ной системы на местах – прямо манна небесная. «Партию вла-
сти», в частности, «зацепил» в законопроекте очередной шанс 
что-нибудь оптимизировать. «Сократили» сельское здравоох-
ранение, образование, культуру. И если реформа МСУ пойдет 
по сценарию «думали как лучше, а получилось как всегда», то у 
реформаторов появится шикарная возможность сэкономить на 
местной власти, фактически ликвидировав ее как класс.

Может выйти так, что реформаторы постараются выгадать опять за счет про-
стых людей. Народные избранники, сидя в удобных кабинетах, задумавшись о 
России, о народе, подумали о нем в последнюю очередь. Оптимизируя местное 
самоуправление в сельских поселениях, они могут лишить селян последней 
возможности решить свои проблемы – разрушающуюся коммуналку, отсут-
ствие общественного транспорта и пр. – через власть в шаговой доступности. 

И эта реформа МСУ, если не учесть все возможные подводные камни в 
ходе ее реализации, может вылиться в очередную диверсию против и так за-
гибающегося алтайского крестьянства. После волн цунами самых различных 
«оптимизаций» экономики и социальной сферы в малых селах и так остались 
пенсионеры да герои-одиночки, которым достучаться до районной (окруж-
ной) власти со своими проблемами будет ох как непросто.

– Законопроект пока обсуждается. 
Каким он будет в итоге, судить сложно. 
Позиция законодателей, с одной сторо-
ны, объяснима: действительно, прак-
тика показывает, что на уровне поселе-
ний все сложнее осуществлять местное 
самоуправление (МСУ). Как с кадровой, 
так и финансовой точек зрения.

Дискуссия по поводу того, сколько 
уровней МСУ должно быть  ведется дав-
но. В принципе, предусмотренная 131-ым 
ФЗ система рабочая. Но реформа МСУ 
продолжалась и пошла по пути изъятия 
полномочий у муниципалитетов уровня 
поселений. И примерно с 2014 года у по-
селений забрали бОльшую часть полно-
мочий. Оттуда «ушло» образование, 
здравоохранение, дороги, кладбища и т.д. 
Фактически ничего не осталось. 

Единственное, законодатель предоста-
вил муниципалитетам право заключать 
соглашения о передаче этих полномочий 
обратно. Эта практика характерна и для 
Алтайского края. Проблема в том, что 
деньги на реализацию этих полномочий 

поселению теперь передает район, а он, 
как правило, дает очень мало. Из-за чего 
проблема финансового обеспечения ре-
ализации полномочий на уровне поселе-
ний очень остра.

Вторая проблема – квалифицирован-
ные кадры. Их на уровне поселений прак-
тически нет. На ту зарплату, которую, на-
пример, глава администрации получает, 
никто не идет. Естественно, в таких услови-
ях опять страдает качество работы власти. 

И, видимо, это проблемы не только 
наши, а общероссийские. Как всегда, фе-
дералы намерены их решить радикаль-
но. Не деньгами насытить поселенческий 
уровень для реализации полномочий, а 
вообще его упразднить. 

Это очень неоднозначное решение. С 
одной стороны, район (муниципальный 
округ) вынужден будет сам осуществлять 
все полномочия в каждом в него вхо-
дящем поселении. Тогда он уже не смо-
жет кивать на то, что «эти полномочия 
не наши». Но, с другой стороны, мы еще 
больше удаляем МСУ от населения. Мно-
гие вопросы жителям поселений придет-
ся решать не с избранными ими главой 
сельсовета и сельскими депутатами, а в 
окружной администрации (опять же не-
понятно с какими полномочиями). 

А ведь у нас много сельсоветов, кото-
рые могут находиться в 100–200 киломе-
трах от райцентров. Представляете, власти 
в отдаленных сельсоветах может вообще 
не быть! Как люди будут с ней общаться? 

С моей точки зрения как эксперта в 
местном самоуправлении, преподавателя 
муниципального права, политика, пред-
лагаемая реформа не во благо для края. 
Я сторонник такой модели, когда деятель-
ность МСУ максимально приближена к 
населению. Но не так, как сейчас, когда в 
сельсовете практически не осталось де-
нег для реализации полномочий. А так, 
чтобы и полномочия, и деньги на их реа-
лизацию в сельсовете были. 

– Реализация этого закона все пробле-
мы сохранения и развития алтайского 
села, конечно, не решит. Но это шанс для 
создания неких муниципальных точек 
роста. Если все  правильно и обоснован-
но выстроить. Зачастую бездельники 
сидят именно в районных администра-
циях, которые являются просто проклад-
ками между местным самоуправлением 
в селах и региональной властью.

Простой пример на нашем Первомай-
ском районе. Население 55 тысяч человек. 
Большинство работающего населения тру-
дится в Новоалтайске и Барнауле. Бюдже-
тообразующим налогом муниципального 
образования сельского района, городского 
округа является НДФЛ. Он уплачивается по 
месту работы. То есть большинство работа-
ющего населения Первомайского района 
платит эти налоги в Барнауле и Новоал-
тайске. А на территории Первомайского 
района всего лишь семь тысяч рабочих 
мест реального сектора экономики. В итоге 
получается, что наша экономика не тянет 
социальную нагрузку жителей Фирсовских 
слобод, села Березовка, села Зудилово, ко-

торые являются спальными территориями 
района, люди там только ночуют. Селяне же 
хотят социальных благ? Причем они долж-
ны финансироваться из местного бюджета. 
А район это «не вывозит». И в рамках этой 
реформы будет шанс разукрупнить район. 
То есть передать часть территорий в Ново-
алтайск, тот же Санниковский сельсовет – в 
Барнаул. Расчленить район на два-три МО, 
например, с центрами в селе Первомай-
ском, Сибирском и Бобровке. 

Поэтому данный закон я поддерживаю. 
Но есть опасение, что в наших политиче-
ских реалиях, он будет реализовываться 
исходя из каких-то предпочтений «партии 
власти». То есть будут решать не соци-
ально-экономические, демографические 
задачи, и вопросы повышения качества 
и уровня жизни населения, сохранения и 
развития тех или иных территорий, а по-
литические вопросы – как убрать пред-
ставительные органы, неподконтрольные 
«Единой России». Вот главная опасность. 

Убежден, что там, где местное сообще-
ство не захочет «сдать» сельсовет под ре-
формы, оно не допустит его ликвидации.

– Основная проблема сегодня – 
недостаточное финансирование 
сельских поселений. А если денег 
нет, то, как ни меняй названия и 
территориально-административ-
ное деление, лучше от этого не 
станет. 

Не выдерживает критики и тезис 
об оптимизации расходов на содер-
жание администраций сельских со-
ветов. Погоня за сокращением, осо-
бенно на селе, привела к тому, что 
многие населенные пункты остались 
без объектов здравоохранения, обра-
зования, культуры. При оптимизации 
расходов на управление пострадает, 
прежде всего, такой важный для се-
лян фактор, как шаговая доступность 
до сельской власти. 

Упразднение института город-

ской администрации в пользу 
районной, например, в Змеиногор-
ске – здесь есть логика, потому что 
у них может быть полная взаимоза-
меняемость. 

А что делать жителям сел, которым 
придется добираться до центров му-
ниципальных округов? При нашей, 
мягко говоря, недостаточной обеспе-
ченности общественным транспор-
том малых сел это будет очень пробле-
матично. Тем более что там население 
в основном старшего поколения. 

Поэтому к новой законодательной 
инициативе я отношусь в большей 
степени скептически. Мне думается, 
депутатам Госдумы нужно больше 
проявлять активности в организации 
тотального контроля над исполнени-
ем уже имеющегося законодательства. 

Рудольф Думлер
глава Кусакского сельсовета Немецкого национального района, 
депутат районного Совета депутатов Немецкого национального района

– Это предложение имеет под 
собой неплохую перспективу при 
соблюдении некоторых «если»…

Как показывает проза жизни, это все 
добрые намерения, ведущие в ад. Если 
оценивать ту реальность, которая сло-
жилась в Алтайском крае – хуже уже 
некуда. Мало того, что катастрофически 
не хватает денег в муниципалитетах, 
так еще закрываются или сокращаются 
до безумия больницы, школы, страдает 
спорт, добивают дома культуры. Стано-
вится почти невозможным привести в 
порядок поселковые дороги и водопро-
воды, людей вынуждают возвращаться 
к старым временам, топить печи углем. 

И что? Селам предлагают еще боль-
ше оптимизации?  Да, есть серьезные 

трудности с управленческими кадра-
ми – на них ссылаются депутаты Гос-
думы, которые предлагают закон. Не 
секрет, что проблема в кадрах всегда 
была в сельских поселениях, и она 
никуда не делась, она так же остра и 
сегодня. Там, где руководит человек, 
который любит свое село и людей, на-
много меньше проблем. Опять же мой 
жизненный опыт показывает, этих ру-
ководителей начинают «кошмарить» 
и вынуждают уходить. Вот чем надо 
заниматься наверху: решать пробле-
мы финансирования и управленче-
ских кадров, специалистов для села 
и реально помогать малому бизнесу, 
сельской молодежи. И не надо будет 
так часто менять законы.
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Елена Драпеко
Депутат Государственной Думы 
ФС РФ, заместитель руководителя 
фракции «Справедливая Россия», 
первый заместитель председателя 
комитета по культуре

– Наверное, от родителей мне доста-
лось обостренное чувство справедливо-
сти. Мой папа, Александр Леонидович, 
работал простым водителем, но всегда от-
кровенно высказывал мнение и говорил, 
как должно быть: все для людей, все для 
народа. Я под его влиянием воспитана в 
таких традициях, что не могу терпеть, ког-
да рядом унижают людей, не позволяю в 
своем присутствии оскорблять и обижать 
ближнего. Как в детстве, так и сейчас. 

В школьные годы я тоже была соци-
ально активной, меня постоянно выби-
рали старостой класса. И по роду этой 
«должности» мне приходилось вставать 
как на защиту отдельных одноклассни-
ков, так и всего класса. Из школьных лет 
запомнился показательный случай. Мы 
всем классом сбежали с урока музыки, 
чтобы посмотреть на… силосные горы. 
В нашем селе Новоярки Каменского рай-
она в те времена был очень зажиточный 
колхоз «Россия», и с «просветительской 
целью» мы отправились на экскурсию к 
огромным силосным ямам хозяйства. 

…Когда нас выстроили всем классом 
для публичного покаяния, в качестве од-
ного из главных аргументов, для чего мы 
это сделали, я, как староста класса, при-
вела такой «идеологический» подтекст, 
что нам было очень интересно и важно 
увидеть, как ударно трудятся наши ро-
дители. Благодаря этому нас строго не 
заказали за коллективный побег. 

Что же касается того, какие 
моральные бонусы я получаю, 
побеждая в борьбе за спра-
ведливость, то это прежде все-
го моральное удовлетворение 
и душевное успокоение. 
Я не совсем согласна с тезисом, что 

политика, в моем случае борьба за 
справедливость, – не женское дело. 
Мне кажется, в политических баталиях 
такие качества, как женская мудрость, 
хитрость, целеустремленность, гибкость 
и способность договориться, а не идти 
напролом, отстаивая свою точку зрения, 
значительно выигрышнее, чем мужская 
прямолинейность и неуступчивость. По-
литика – это очень тонкая вещь.

– Мне повезло с родителями. Папа, 
Григорий Михайлович, был замполитом 
полка, а мама, Анна Васильевна, – пред-
седателем женсовета. Я выросла в воен-
ных городках. К нам домой, приходили 
люди: коллеги-военные, их жены. На 
кухне они рассказывали истории, и ро-
дители разбирались в чужих проблемах.

Этот наш семейный обычай – жить 
для общества, внутри общества, для его 
блага – повлиял на воспитание детей. 
Наше детство прошло в борьбе за спра-
ведливость, чтобы людям вокруг тебя 
было хорошо. 

Я училась в школе, в Царском Селе. 
Учителя, чтобы дети не сбегали с уроков, 
решили нас закрывать в здании, заперев 
окна и двери. По распоряжению нашего 
завуча по прозвищу Лимон, лысого и с 
лицом желтого цвета. Тогда мы устроили 
забастовку и потребовали свободы. Про-
вели переговоры и договорились с пре-
подавателями, что двери будут открыты-
ми, чтобы мы смогли гулять в школьном 
дворе. А за это пообещали, что будем 
следить, чтобы никто не сбегал. 

В политику я пришла уже заслужен-
ной артисткой. В 1988 году мною была 
создана Гильдия актеров советского 
кино (ГАСК, ныне Гильдия актеров кино 
России). Сначала мы боролись за инте-
ресы коллег-актеров. А став депутатом, 
защищаю интересы граждан РФ.

Что дает борьба за справедливость? 
Это получается как-то само собой. Мне 
по душе жить интересами людей вокруг 
себя. Привычка вмешиваться в неспра-
ведливость преобразовалась в потреб-
ность, как депутата, вмешиваться, когда 
кого-то обижают. По справедливости 
должно быть так, а на законодательном 
уровне не закреплено. И тогда мы прини-
маем соответствующие законы или вно-
сим в них поправки в интересах людей. 

Политика, борьба за справедливость – 
это очень женское дело. Образно говоря, 
именно женщины в семье по тарелкам 
кашу раскладывают, чтобы никого не оби-
деть, чтобы всем досталось поровну. Она 
всегда берет на себя ответственность за 
всех членов семьи. Это как раз очень жен-
ская черта – борьба за справедливость.

В преддверии праздника 8 Марта хо-
телось бы пожелать всем женщинам тер-
пения, благополучия и здоровья! Чтобы 
у них все было хорошо!

– Справедливость – это высшая цен-
ность для человечества. Она выше зако-
на, убеждений и идеологии. 

Будучи подростком, увидела, как 
школьники агрессивно вели себя с де-
вочкой. Не задумываясь, я включилась 
в разборку, отбив нападки мальчишек-
хулиганов. Но неожиданно получила от 
моей подзащитной удар линейкой по 
лицу. Она также вырвала мне клок во-
лос. Обидно было, но недолго. В этот 
день поняла, что даже после этого, я бы 
не смогла пройти мимо. Таковы были 
первые шаги в моей «школе справед-
ливости».

Любой итог отстаивания справедли-
вого прибавляет силы. Противодействие 
в этом благом деле поднимает на новый 
уровень, тренируя выносливость, жаж-
ду знаний, практические навыки.

У борьбы нет пола. Она становится ча-
стью жизни человека с совестью незави-
симо от его возраста, пола, благососто-
яния, вероисповедания и политических 
предпочтений.

– Меня воспитала школа. Запом-
нились несколько историй, которые 
формировали меня как справедливую 
личность. Так, в пятом классе к нам 
пришла девочка неказистой внешно-
сти. Ее все начали обижать, дразнить 
гадким утенком. Я же не поддалась 
общему настроению, а подружилась 
с ней, и она оказалась умным, чутким 
человечком. 

В студенческую пору сокурсницу 
огульно обвинили в краже. Я же попы-
талась разобраться, проведя «расследо-
вание». Девушка оказалась невиновной. 
Мало того, что мы ее оправдали, так 
нашли и истинную виновницу. Судьба 
подруги не была сломана, она окончи-
ла вуз, получила специальность и стала 
успешным профессионалом. 

Подобные истории сформи-
ровали меня как человека, 
сопереживающего чужую 
беду и занимающего актив-
ную социальную позицию. 
Всегда стараюсь помочь лю-
дям, особенно если речь 
идет о детях. 
И политику в целом, и борьбу за 

справедливость в частности считаю и 
женским делом. Женщины с такими, 
только им присущими чертами, как ин-
туиция, чувственность, способность к 
сопереживанию, – в состоянии решать 
проблемы и находить выход из ситуа-
ций, которые порой и мужчин загоняют 
в тупик.

Ах, какие женщины!
Слабый пол в СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ сильнее сильного

Воспитание 
силосом

На защите 
чести

Линейкой 
по лицу

Забастовка – 
путь к свободе

Анжела Терешина
Депутат Новоярковского сельского 
Совета депутатов Каменского района

Ирина Андреева
Депутат Табунского сельского 
Совета депутатов Табунского 
района, Председатель Совета 
местного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Табунском районе

Оксана Молодых
Руководитель фракции 
«Справедливая Россия» 
в Барнаульской городской Думе, 
руководитель Общественной 
приемной депутата Государственной 
Думы ФС РФ Александра Терентьева

Справедливость женщине к лицу. По данным нейробиологов, за чувство спра-
ведливости отвечает ряд участков мозга, связанных с эмоциональной сфе-
рой человека. В канун первого праздника весны мы собрали справедливый 
восьмимартовский парад и восемь прекрасных справедливороссок, которые 
порассуждали о справедливости, борьбе, политике, победе, гармонии, любви, 
порядочности, силе и слабости. О многогранности наших женщин, об их уме-
нии сочетать в себе все и еще немножко сегодня расскажут сами виновницы 

торжества. Хотя – женское ли это дело?
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Нина Истошина
Депутат Солтонского районного 
Совета народных депутатов

Елена Речкова
Заместитель председателя Думы 
города Бийска, руководитель 
фракции «Справедливая Россия», 
Председатель Совета местного 
отделения СР в Бийске: 

Ирина Минаева
Депутат Совета депутатов 
Калистратихинского сельсовета 
Калманского района 

– Семья у нас была большая: пятеро 
детей. Пойдя в первый класс, я уже за-
работала 60 рублей в совхозе. Проблем 
было много, и надо было как-то выжи-
вать. Может, это и повлияло на форми-
рование моей справедливой личности. 
По окончании Солтонской школы учи-
тельский коллектив вручил мне Поручи-
тельство чести №1. С гербовой печатью. 
В нем учителя ручаются, что я нигде и 
никогда не запятнаю чести школы. 

В формировании личности помогли 
пионерская организация и комсомол: 
меня избирали председателем совета 
пионерской дружины, секретарем ком-
сомольской организации. Затем заме-
тили и в вузе, я входила в институтский 
комитет комсомола. Ездила в студенче-
ские стройотряды комиссаром. Рабо-
тала секретарем Солтонского райкома 
комсомола. 

Когда была председателем совета 
пионерской дружины, как-то поехала 
на районный слет дружин. Смотрю, всех 
награждают почетными грамотами, а на-
ших – никого. Решила постоять за честь 
родной дружины и задала вопрос ответ-
ственным за это лицам. Получила фор-
мальный ответ: якобы кто успел подать 
документы, те и получили, а чьи-то бу-
маги не дошли или их потеряли. Вопрос 
удалось решить положительно. 

Отработала директором школы 23 
года. Это значит, все малоимущие, мно-
годетные семьи были под моим контро-
лем. Всем нужно было помогать, решать 
проблемы по закону и по справедливо-
сти.  

Два года назад на выборах в Сол-
тонский райсовет народных депутатов 
набрала больше всех голосов из канди-
датов. Люди знают, верят, что смогу им 
помочь. И получаю полное удовлетворе-
ние от проделанной работы. 

Я не согласна, что политика – не наше, 
не женское дело. 

Там, где женщина, – больше по-
рядка. Все зависит от человека. 
И без разницы, мужчина это или 
женщина.

– Я с детства боролась за справед-
ливость. Это качество унаследовала от 
родителей. В юном возрасте работала 
на ферме, где пришлось бороться с при-
писками: выступила против того, чтобы 
молоко разбавляли водой, повышая по-
казатели. Доходило вплоть до стычек с 
директором совхоза.

И до сих пор я придерживаюсь этих 
принципов. Особое внимание оказываю 
малообеспеченным, престарелым людям и 
делаю все, чтобы облегчить их участь. Когда 
работала на почте, помимо основных обя-
занностей выполняла различные просьбы 
односельчан: купить и принести газету, что-
то приобрести в магазине и так далее. 

Главная награда для меня – 
благодарность людей, кото-
рым я помогла в той или иной 
ситуации. 
Женщина в политике, тем более ис-

кренний борец за справедливость, – 
грозная сила, она даст фору иному муж-
чине. Цитируя классика: и коня на скаку 
остановит, и в горящую избу войдет.

– Кто-то про таких людей скажет 
«и что ей спокойно не живется», я же 
называю это чувство или стремление 
– неравнодушием. На мой взгляд, че-
ловек в априори не может быть без-
участным к себе подобным, к неспра-
ведливости по отношению к другим 
людям. У нас же есть душа, есть серд-
це, глаза в конце концов и понимание, 
что так нельзя. У меня душа болит всег-
да, когда я вижу несправедливость, 
я не могу молчать, не могу пройти 
мимо, не могу пустить на самотек. Это 
заложено было в детстве – меня вос-
питывал, в основном, папа. Он был че-
ловеком с очень активной жизненной 
позицией, всегда имел собственное 
мнение, которое не боялся доносить 
до общества и отстаивать его. Поэто-
му, живя в такой среде, воспитываясь 
борцом за справедливость, я сегодня 
не представляю, как можно жить без 
этого ощущения. Невозможно! Это как 
воздух, как подпитка, как стимул…

Помню, когда я стала депутатом 
Барнаульской городской Думы, просто 
летала, думая: ну наконец-то я наведу 
«справедливый» порядок. Но реаль-
ность немного спустила на землю мои 
молодые и дерзкие надежды. И посте-
пенно я поняла, что одной не справится 
и научилась радоваться ежедневным 
победам – помогла сделать перерас-
чет, получить звание, квартиру, место 
в очереди … каких только вопросов 
не было за эти годы… как оказалось 
в малом качестве, ничуть не меньше 
удовлетворения, нежели в большом 
количестве. 

Борьба за справедливость – это ко-
мандное дело. Дело людей! Везде и 
во всем должно быть уважение к друг 
другу, порядочность, человечность. А 
нас женщин – это касается особенно, у 
нас природой заложено больше ответ-
ственности, больше чуткости, понима-
ния, мудрости.  

Поэтому, мне кажется, что от-
стаивать справедливость - 
наша женская доля! Ведь, по-
смотрите на справедливость, 
у нее же женское лицо – это 
гармония!

– В детстве родители говорили: хо-
роший человек должен быть справед-
ливым. Умение прийти на помощь, не 
оставаться равнодушной к чужой беде – 
это вложено ими в мое воспитание. 

Борьба за людей, правду, спра-
ведливость стали внутренней 
потребностью. Прилагаю все 
усилия, чтобы в каждом случае 
был положительный итог, и от 
этого получаю удовлетворение. 

Недавно к нам обратилась за помо-
щью женщина. Она прикована к инва-
лидному креслу, но у нее активная жиз-
ненная позиция: борется за права бийчан 
с ограниченными возможностями. 
В ее руках пряжа превращается в вели-
колепные изделия, согревающие холод-
ными сибирскими зимами. Она просила 
нас помочь в приобретении телефона, 
чтобы выкладывать фото вещей в сеть 
для продажи и получать дополнитель-
ный доход к пенсии. Мы выполнили 
просьбу, и искусница одарила нас по-
трясающими носочками и варежками. 
Их передали в Комплексный центр со-
цобслуживания Бийска для малообеспе-
ченных семей.

Я не похожа на брутального бойца 
за справедливость, но положительных 
результатов на этом пути позволяют до-
стигать черты характера: настойчивость 
и целеустремленность. А совершенство-
вать и подпитывать их мне помогают не-
женское хобби – езда на квадроцикле.

Ах, какие женщины!
Слабый пол в СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ сильнее сильного

Не могу 
пройти мимоПервоклассная 

зарплата

По бездорожью 
– к цели

Приписать 
лишку –
не надоить

 Людмила Суслова
Депутат АКЗС, 
заместитель председателя комитета 
по экономической политике, 
промышленности 
и предпринимательству

Справедливость женщине к лицу. По данным нейробиологов, за чувство спра-
ведливости отвечает ряд участков мозга, связанных с эмоциональной сфе-
рой человека. В канун первого праздника весны мы собрали справедливый 
восьмимартовский парад и восемь прекрасных справедливороссок, которые 
порассуждали о справедливости, борьбе, политике, победе, гармонии, любви, 
порядочности, силе и слабости. О многогранности наших женщин, об их уме-
нии сочетать в себе все и еще немножко сегодня расскажут сами виновницы 

торжества. Хотя – женское ли это дело?
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Наша газета продолжает рассказывать об уМЕСТных инициативах из глубинки. И нужно сказать, 
этот «провинциальный» опыт очень дорогого стоит.  Сегодня наш рассказ о Барнауле, Новоал-
тайске, а также Смоленском, Бурлинском, Табунском и Солтонском районах

предложил возродить депутат АКЗС Владислав 
Вакаев, ставший одним из инициаторов борьбы за 
спасение парка «Изумрудного» в Барнауле.

Именно после его публичного выступления о гибнущем 
парке его судьбой заинтересовались СМИ, активные жите-
ли города. Общими усилиями «останки» удалось отстоять. 

Теперь задача номер два – восстановить!
«На мой взгляд, мы являемся свидетелями появления 

принципиально нового общественного проекта „народного 
парка“, - пишет депутат. – Именно как народный он появился, 
именно благодаря народу удалось спасти его от уничтожения 
и именно с помощью народа нам нужно его возрождать».

К такому выводу пришла депутат АКЗС, руководитель 
партийного проекта «Коммунальный дозор» Людмила Сус-
лова после февральской учебы в Центре защиты прав граж-
дан «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». 

Напомним, Людмила Алексеевна регулярно проводит 
подобные семинары для барнаульцев, где подробно рас-
сказывает им, как не попасть в «коммунальные ловушки». 
На этот раз в центре внимания оказались такие темы, как: 
нововведения Жилищного законодательства в сфере ЖКХ в 
2019 году; ход «мусорной» реформы; перенос сроков капи-
тального ремонта многоквартирных жилых домов; вероят-
ность получения банковских кредитов на счета управляю-
щих компаний и ТСЖ на проведение капремонта; в целом 
резкое удорожание коммунальных услуг, в том числе непо-

мерно большие суммы за отопление в январе этого года по 
сравнению с декабрем 2018-го и другие.

В процессе общения участники перешли от общих к 
частным вопросам, по каждому из которых депутат АКЗС 
дала подробные разъяснения. В итоге собеседники приш-
ли к единому мнению, что такие встречи очень нужны, есть 
необходимость проводить подобную учебу системно. Об 
этом говорит и запрос граждан, и количество жалоб, посту-
пающих в «Коммунальный дозор». Тема животрепещущая, 
поэтому мы будем проводить семинары регулярно, на раз-
личные актуальные темы ЖКХ. Желающие принять участие 
в следующем семинаре могут записаться в региональном 
отделении партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском 
крае по телефону: 50-17-25.

уМЕСТная инициатива

Народный парк… Большеромановский 
ФАП включат 
в федеральную 
программу…

Барнаульцев 
нужно «подковать» 

в коммунальных 
вопросах

БАРНАУЛ

БАРНАУЛ ТАБУНСКИЙ РАЙОН

Если вы еще не знаете, как 
решить проблему, с которой 
к вам обратился избиратель, 
тогда мы идем к вам. Алтайские 
справедливороссы вслед за 
рейтинговой рубрикой нашей 
газеты открыли серию круглых 
столов с одноименным назва-
нием: уМЕСТная инициатива.  

Первый разбор вопросов местного 
значения состоялся в Бийске. О своей 
работе рассказали депутаты-эсеры му-
ниципальных представительных органов 
из Зонального, Смоленского и Целинного 
районов. Подсказывали им, как привести 
решение проблемы к положительному 
исходу, депутат АКЗС, руководитель фрак-
ции СР Александр Молотов, Секретарь 
Бюро Совета регионального отделения 
партии СР в Алтайском крае Анна Кова-
ленко. Поделился своими практическими 
знаниями с участниками круглого стола 
глава Сибирского сельсовета Первомай-
ского района Олег Боронин.

Говорили о вопросах землепользова-
ния и градостроительства, газификации и 
дорожной деятельности, теплоснабжения 
и социального обеспечения населения. 

Взрыв эмоций вызвало 
обсуждение провалов 
«мусорной реформы», 
о которых эсеры пред-
упреждали еще накануне 
запуска, но, увы, не были 

услышаны. Как следствие, мы видим, что 
логистика нерабочая, локация нерабочая, 
с объемами регоператоры не справляют-
ся. Единственное, что не дает сбоев, – это 

сбор средств с граждан, попадают в кви-
танции даже люди, которые давно ушли 
из жизни. Одним словом, лямку взяли, а 
тянуть не могут. Справедливороссы не 
оставят без внимания эту горе-реформу и 
будут поднимать проблемные вопросы на 
всех уровнях. Потому что несправедливо 
– люди платят иногда по два раза: лидер 
бийских эсеров, депутат местной Думы 
Елена Речкова рассказала о том, как в 

частном секторе наукограда люди вынуж-
дены вызвать дополнительно мусоровозы 
и дважды оплачивать услуги по сбору ТБО.

Не обошли стороной такие больные 
темы, как предбанкротное кризисное со-
стояние знаменитого Иткульского спирт-
завода и лихорадка нестабильности на 
«Алтайском бройлере» после смены соб-
ственника предприятия.  Несмотря на то 
что СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – оппозиция 
конструктивная, по мнению Олега Бо-
ронина, серьезность вопросов данных 
предприятий зовет выходить на митинг. 
Гибель этих предприятий, а мы видим, 
как они умирают, нанесет серьезнейший 
урон Зональному району, всем его жите-
лям, а также больно ударит по экономи-
ке края в целом, поскольку социально-
экономическая значимость указанных 
предприятий очень высока. Александр 
Молотов сказал, что поднимет эти вопро-
сы во время 15-минутки на февральской 
сессии. Анна Коваленко сообщила о том, 
алтайские справедливороссы готовы вы-
нести сложившуюся проблемную ситуа-
цию на обоих предприятиях в публичную 
плоскость. Депутат Госдумы РФ, лидер 
алтайских эсеров Александр Терентьев 
во время ближайшей региональной не-
дели намерен провести ряд переговоров 
по этой проблеме с депутатами Заксо-
брания, с местными депутатами. В том 
числе обозначить этот вопрос перед Гу-
бернатором Алтайского края.

совМЕСТный разговор

В ходе совМЕСТного разговора 
справедливороссы обсудили пути решения 
актуальных проблем, с которыми сегодня 
сталкиваются муниципалитеты.

пообещали справедливороссам в региональ-
ном Минздраве. 

Как известно, вопрос обеспеченности меди-
цинским персоналом в муниципалитетах стоит 
на особом контроле СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Так, к депутату Большеромановского сельсовета 
Табунского района, справедливороссу Семену Со-
ловьеву обратились жители Большеромановки. Си-
туация типичная: летом 2018 года в селе перестал 
работать ФАП, последний врач вышел на пенсию. 
По этой же причине нет врача в школе и в детсаду. 
Селяне просили депутата посодействовать в нала-
живании графика посещения участкового терапев-
та из ЦРБ хотя бы раз в неделю, так как в селе много 
пенсионеров и не у всех есть возможность ездить в 
райцентр. Также в обращении содержалась прось-
ба о более частом посещении педиатра. Семен Сер-
геевич попросил содействия в решении проблемы 
отсутствия медработника в селе у депутата Гос-
думы Александра Терентьева. Им был направлен 
депутатский запрос в адрес краевого Минздрава с 
просьбой отреагировать на сложившуюся в Боль-
шеромановке ситуацию. В 2019 году, утверждает-
ся в ответе Минздрава, Большеромановский ФАП 
планируется включить в федеральную программу 
«Земский доктор / сельский фельдшер».
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НОВЫЕ РУКОВОДИТЕЛИ МЕСТНЫХ ОТДЕЛЕНИЙ

развиваться малому бизнесу, считает руководи-
тель местного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ в Бурлинском районе Сергей Медведев. 

Если раньше, по его словам, когда государство 
не помогало мелкому бизнесу, пенсионный взнос 
был 150 рублей в месяц и налоги были подъемные. 

«Так продолжалось, пока мы не услышали по 
телевизору, что государство будет серьезно помо-
гать мелкому бизнесу. Мой знакомый фермер тог-
да сказал: „Теперь будут грабить“. В тот момент я 
не придал особого значения его словам. Как выяс-
нилось со временем, зря. С того года пенсионный 
взнос стал увеличиваться каждый год примерно в 
два раза. И теперь он стал 3000 рублей в месяц», 
–- отмечает Медведев. 

Под благими намерениями на бизнес навеси-
ли лишние расходы вроде ЕГАИС, онлайн-касс, 
автоматизированной информационной системы 
«Меркурий» и др., перечисляет Сергей Медведев. 
Все это было бы не так страшно, если бы доходы и 
покупательная способность населения росли. Но 
это невозможно в государстве, которое борется 
с инфляцией путем снижения денежной массы у 
населения. 

Как закономерный итог – некоторые цифры: на 
1 января 2017 года в районе было зарегистриро-
вано 148 предпринимателей, 2018-го – 135, 2019 
года – 101. И процесс, по словам Сергея Нико-
лаевича, продолжается. «Это реальность, и обе-
щанный рывок в экономике выглядит полным 
развалом. Только за 2018 год в районе закрылось 
25 процентов частных предприятий. По мне – это 
страшная цифра. Такого у нас не было никогда, 
даже в кризисы», – заключает он.

Как в Новоалтайске 
проходит «оптими-
зация» учреждений 
образования.

Справед ливороссы 
бьют тревогу по этому 
поводу, потому что край-
ними остаются дети – им 
приходится преодолевать 
километры до ближайшей 

школы, рискуя оказаться под колесами поезда, или вставать 
в пять утра, чтобы успеть на рейсовый автобус. Эта проблема 
вышла за пределы муниципалитета на федеральный уровень 
– сюжет о ликвидации учреждений образования в Новоал-
тайске показали на канале «Вести». 

«Мы намерены продолжать борьбу в публичном поле, 
поэтому и заявили о сложившейся ситуации со школами и 
детсадами на всю страну», – подчеркивает Лариса Колесни-
кова, член Совета регионального отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ в Алтайском крае. 

начнется в феврале в Солтонской центральной рай-
больнице благодаря настойчивости справедливорос-
сов. 

Жители райцентра Солтон устали ждать, когда же от-
кроется после реконструкции в рамках губернаторской 
программы «80×80» детский корпус с поликлиникой ЦРБ. 
Отчаявшись, они коллективно обратились к депутату Госу-
дарственной Думы, лидеру алтайских справедливороссов 
Александру Терентьеву. На днях из регионального Минздра-
ва в ответ на депутатский запрос пришло обнадеживающее 
письмо за подписью министра, где говорится о том, что при-
ем пациентов начнется в ближайшее время.

Лучше бы 
государство 
не мешало…

Шанс на успешный старт

Из школы – 
скотный двор, или...

Запись на прием…

НОВОАЛТАЙСК СОЛТОНСКИЙ РАЙОН

БУРЛИНСКИЙ РАЙОН

Лариса 
КОЛЕСНИКОВА 
Первомайский  
район

Наталья 
ЛЕБЕДЕВА 
Ключевской 
район

Андрей 
ДОЛГОВ
Калманский
район 

Людмила 
РОМАШОВА
Тюменцевский  
район

Региональное отделение Политической 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Алтайском крае 
Адрес: г.  Барнаул, ул Деповская,7 оф. А216 

Телефон: 8 (3852) 50-02-56 
Редакция газеты 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Алтайский край» 
Телефон: 8 (3852)62-25-14 
e-mail: press-altsr@mail.ru

Напоминаем, что общественная 
приемная депутата Государственной Думы 

Александра Терентьева переехала. 
Теперь она находится по адресу: 

г. Барнаул, пр. Социалистический, 26. 
Телефон: 8 (3852) 56-95-10.

Общественная приемная 
Александра Терентьева

дает стипендия депутата Госдумы РФ Александра 
Терентьева, считают стипендиаты. 

Об этом они рассказали политику на встрече, которая 
состоялась в феврале. Пообщаться с депутатом прибыли 
девушки и юноши из Барнаула, а также Тальменского и 
Тогульского районов края. Депутат задал тон беседе, под-
черкнув, что важно понимать с детства, что труд и усердие, 
будь то учеба, работа или спорт, должны вознаграждаться.

У Никиты Харитонова (20 лет, Тальменский район), сти-
пендиата-2012, появился стимул для продолжения занятий 
кобудо. Через год он стал чемпионом России, принял уча-
стие в первенстве Европы и других международных сорев-
нованиях.

Кирилл Кузнецов, действующий стипендиат 
(11 лет, ученик пятого класса Тальменской 
школы №3), рассказал, что занимается ка-
рате. Он призер краевых, зональных и 
всероссийских турниров. Его товарищ, 
также стипендиат-2018, Арсентий Ма-
трохин (12 лет, из села Лугового Таль-
менского района) – уже серебряный 
призер краевых соревнований по во-
лейболу. Он заверил, что стипендию 
будет копить на будущее.

Самая яркая восходящая звездочка на 
шахматном небосклоне в регионе – 16-лет-
няя Виктория Ефимцева из Тогула – трехкрат-
ная чемпионка края.

В продолжение разговора политик еще раз подчер-
кнул: важно в раннем возрасте понять, что любой труд не 
напрасен. «Именно этого я хотел добиться, когда учреждал 
стипендию. Все зависит только от вас», – отметил он.

17-летняя Диана Чудосай, ученица 11 класса гимназии № 

42 Барнаула, занималась спортивно-баль-
ными танцами и стала лауреатом стипен-

дии в 2015–2016 учебном году. И тоже 
откладывала ее на будущую учебу. Но у 
нее заболел брат, и накопленные Диа-
ной сбережения оказались как нельзя 
кстати.

20-летний Максим Новичихин полу-
чал стипендию в 2013–2014 учебном году. 

С юных лет поставил себе цель достичь вы-
сот в учебе и спорте. Окончил школу с золотой 

медалью. Он выпускник АУОР, студент АлтГПУ, 
мастер спорта России, призер краевых и всероссийских 

соревнований. «Вы даете шанс одаренным детям из мало-
обеспеченных и неполных семей из сельской глубинки на 
успешный старт во взрослую жизнь», – выразил общее мне-
ние Максим Новичихин.

Внимание 
школьникам 

Алтайского края!
Конкурс на получение имен-

ной стипендии депутата Госдумы 
продолжается. Ежегодно стипен-

диатами становятся 20 отличников 
и хорошистов, а также облада-
телей спортивных наград. Не 
упустите и вы шанс на успеш-

ный старт во взрослую 
жизнь.

Помним и гордимся!
В преддверии 75-летия Победы 

над фашизмом алтайские справед-
ливороссы объявили конкурс по 
благоустройству Мемориалов Славы 
в населенных пунктах края. Конкурс 
проходит в рамках федерального со-
циально-патриотического проекта 
партии «ПОД ЗНАМЕНЕМ ПОБЕДЫ».

«Уголок боевой славы» от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Хотите, чтобы именно в вашей 
школе, библиотеке, музее, клубе по-
явился новый «Уголок боевой сла-
вы»? У вас есть интересный материал, 
классный проект, но нет возможности 
его реализовать? Принимайте уча-

стие в конкурсе СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ в Алтайском крае, и ваши задум-
ки воплотятся в жизнь. 

Оргкомитет, куда можно обра-
титься за подробной информацией 
по конкурсам, находится по адресу: 
656015 г. Барнаул, ул. Деповская, 7, 
офис А-202, e-mail: nusj_85@mail.ru. 
Тел: 8 (3852) 50-17-25.
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БЛИН ДА БЛИН

БЛИН ДА БЛИН

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ готовится провожать 
зиму и встречать весну

Классические 
блины

 с дырочками
Шоколадные 

блины 
на йогурте

Блины 
на кефире

Широкую Масленицу в 2019 
году будут отмечать с 4 по 10 
марта. В России очень любят 
этот праздник за его размах, 
гостеприимство и, конечно, ру-
мяные блинчики. Ажурные, мас-
лянистые, пышные... Сегодня мы 
предлагаем на заметку хозяйкам 
несколько рецептов самых вкус-
ных блинов.  

3 яйца
1/2 ч. л. соли
3 ст. л. сахара

750 мл молока
300 г муки

50 мл рафинированного 
подсолнечного масла

4 яйца 
60 г темного шоколада 

стакан муки 
стакан молока

¾ стакана йогурта 
2 ст. л. сахара 

1 ч. л. соли
масло растительное 

по вкусу

стакан муки 
500 мл кефира 

2 яйца 
сахар, соль по вкусу

щепотка соды 
3 ст. л. растительного масла 

Для начала нужно просеять 
муку в емкость, добавить сахар 

и соль. Затем туда же разбиваем 
3 яйца и 125 г молока. Взбиваем 
как следует блендером или вен-
чиком тесто. Далее не спеша, не 
прекращая взбивать, доливаем 
остальное молоко. В итоге тесто 

должно быть похожим на жидкую 
сметану. Затем добавляем рас-
тительное масло и тщательно 

перемешиваем.
Тесто наливать тоненьким сло-

ем на раскаленную сковороду, 
тщательно промазанную маслом 
или кусочком сала. Следим, как 

поджаривается, переворачиваем 
и снимаем. 

Растопить шоколад. Доба-
вить его в миску со взбитыми 

яйцами. Постоянно помешивая, 
всыпать муку, добавить молоко, 
йогурт, сахар и соль. Перемеши-
вать до однородного состояния. 

Оставить на 10 минут в холо-
дильнике.

Взбить яйца с сахаром и со-
лью. Кефир смешать с содой для 
получения реакции, что придаст 

будущим блинам ажурность и 
пышность. Далее полученную 

массу соединяем с яичной 
смесью и перемешиваем. Посте-
пенно вмешиваем в тесто муку. 

Чтобы блины не прилипали, 
добавляем в тесто растительное 
масло. И выпекаем на раскален-

ной сковороде.

Правила 
дырочек!
• Чем жиже тесто, 
тем тоньше блин.

• Половину молока 
нагрейте и горячим 

влейте в тесто.

Фаршированные блины

Если вдруг что-то пошло не так…

Чтобы блин не комом!

Блины 
с припеком

Начиняем по вкусу:

Три способа припека
• Измельчить продукты и доба-
вить в тесто.
• Измельчить продукты, слегка 
пассеровать, а потом на них 
сверху налить блинное тесто.
• Припек внутри. Сначала на 
разогретую сковороду налить те-
сто. Далее посыпать начинкой. И 
залить снова тонким слоем теста. 

Припекаем:
• лук зеленый или репчатый 
    пассерованный
• жареные грибы
• яблоки, груши или бананы
• сыр с зеленью
• отварную рыбку
• измельченные отварные яйца

И помните! 
Фантазии – нет предела!

• Блины сухие и ломкие – сдобрите тесто небольшим количеством молока и масла. 
• В центре блина образовались пузырьки – проколите их вилкой.
• Блины рвутся – мало яиц и муки.
• Блины липнут – проверьте, ровно ли расположены сковородка или плита, 
а в тесто добавьте растительное масло.

Советы для идеальных блинов
• Лучший вариант для выпечки блинов – чугунная сковорода.
• Просейте муку, и тесто станет легким и пышным.
• Признак хорошего свежезамешенного теста – 
  маленькие пузырьки на его поверхности. 
• Перед жаркой оставьте тесто настояться полчаса.
• Если разбавить молоко минеральной водой, блинчики получатся ажурными.
• Чем больше в тесте сахара, тем румянее получаются края блинов.
• Если сбрызнуть готовые сладкие блинчики лимонным соком, это подчеркнет 
тонкий вкус теста.

• ветчиной и сыром
• грибами и зеленью
• курочкой в сметане

• красной икрой
• капустой
• куриной печенкой и грушей

• творогом
• фаршем
• семгой 

Масленичная 
неделя

Понедельник — Встреча
Вторник — Заигрыш
Среда — Лакомка (к теще на блины)
Четверг — разгул 
Пятница — Тёщин вечерок 
(зять угощает тещу)
Суббота — Золовкины посиделки
Воскресенье — проводы

По материалам сети Интернет

Приметы на 
Масленицу

Если блины у хозяйки получаются 
аккуратными, золотистыми – 
ждите счастья и успеха.

Чем больше блинов испече-
те, тем богаче будет дом 
в текущем году.

Если в доме появились неждан-
ные гости – это принесет в  
него много счастья и радости.


